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郝龍斌：慎重考慮出選黨魁
國民黨主席改選 34「立委」挺朱立倫角逐 高
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香港文匯報訊 國民黨「立委」江啟臣提案要求「立
法院」啟動「修憲工程」，成立「修憲委員會」。該提
案已獲得36位「立委」連署，國民黨「立委」丁守中、
呂學樟、吳育昇、賴士葆，民進黨「立委」蔡煌瑯、親
民黨「立委」李桐豪和台聯「立委」葉津鈴昨日出席記
者會，表態支持把現在的「雙首長制」朝「內閣制」
「修憲」，最快下周五（19日）由「立法院」院會處
理。。
綜合台灣媒體報道，丁守中表示，他在「立法院」25

年間經歷過16次「內閣」總辭，幾百位「內閣」官員來
來去去，雖然台灣是「總統制」，但「內閣」不穩的情
形比實施「內閣制」的國家還糟糕。丁守中說，「內閣
制」能讓行政立法有共識，有助於政策整合，是多元分
化的台灣最應該走的政治制度。
蔡煌瑯說，現行「憲政體制」的設計讓「總統」有權

無責、「行政院長」有責無權，使得施政產生僵局，朝
野對立嚴重。「立法院」啟動「修憲」議題，代表了朝
野政黨對民意的回應與反省。

朝野「立委」連署
要求「修憲」行「內閣制」

香港文匯報訊 兩岸服務貿易協議在台灣「立法院」卡
關，正在台灣參訪的大陸海協會會長陳德銘昨日說，希
望兩岸加倍努力讓服貿協議通過，但球掌握在台灣手
中。
據中通社報道，陳德銘當天在參觀花蓮吉安鄉仁誠農

場後對記者表示，希望台灣和大陸一起加倍努力，爭取
有好的服貿交流。但他說：「球在你們（台灣）這兒，
我是希望快一點，對經濟有好處。」

訪慈濟 籲兩岸困難用愛融化
媒體追問陳德銘，預定本月登場的兩岸貨品貿易協議

磋商是否如期舉行，陳德銘回應說「會」。
陳德銘在參訪慈濟時致詞表示，近年兩岸合作有很大

的成就，也碰到一些困難，「如果我們人間充滿了愛，
如果兩岸如證嚴上人所說是『一家親』，那麼我們這種
愛可以融化一切困難」。
他指出，大陸海協會在對待兩岸發展上，有耐心、有

信心、有誠心。其中首重誠心，因為有了誠心就有足夠
的耐心和充分的信心。
陳德銘提到，他一直想來慈濟參觀，在兩岸和平發展

上，「奉獻愛」和「兩岸一家親」佔重要地位，此行想
藉機參觀台灣志工團體如何「奉獻愛」，希望大陸青年
一代把這些好的美德傳承下去。

陳德銘談服貿協議
指「球在台灣手中」

■陳德銘
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教授昨日應
邀前往香港
大學專題講
座時談到，
台當局基於
保護島內產
業與業者，
長期祭出以「保護與補貼」為主的經濟政
策，長此以往實際不利於島內經濟發展。

眷村子弟出身的高希均，年幼時隨家人從
大陸前往台灣，長成後又從台灣前往美國求
學深造，不同地區和國家經濟發展差異的呈
現，深深震撼了他。「從台灣飛往美國，到
房東家安頓下來，大約經歷了24小時。」這
是高希均人生中重要的24小時。

房東家中的電話、收音機、席夢思床墊，
都是當時台灣難得一見的貴重物品。「我的
房裡便有一部電話，當時很想給家裡報個平
安，可是我生活的眷村，2,000多人只有廠長
家裡有一部軍需電話」。

上世紀90年代後台灣經濟起飛發展，高希
均見證這一過程，但也敏銳地覺察出「立法延
誤」和「行政效率低」是潛在危機。講座中，
高希均引用世界經濟論壇（WEF）2014全球
競爭力報告數據指，台灣同比下降兩名跌至第
14名，經濟學期刊《Economist》預測2015年
台灣GDP增長率為3.3%，通脹率為2.0%，不
會有明顯起色。高希均認為，「立法延誤」是
嚴重影響馬政府行政效率，導致經濟遲緩不前
的重要原因，也是民主的代價。

對赴台陸生設限無理且罕見
他表明自己力挺服貿協議，看到條文內容

時十分興奮，「一個開放的、有信心的台灣，為什麼要
閉關自守？」他認為，佔少數的民進黨「立委」就能夠
拖延甚至阻撓「立法院」的議程，令原本有利於經濟復
甦的協議無限期拖延，台灣有必要反思。

高希均又談及台灣此前對大陸學生赴台就讀的種種政
策限制，如不能參加「全民健保」、假期不能打工、畢
業後不能留台等政策限制，均是民進黨「立委」進行
「立法院杯葛」的惡果，「以保護本土生
源就業為理由，對大陸學生設置的這些限
制堪稱無理且罕見。」

■記者林舒婕

綜合台灣媒體報道，郝龍斌表示，國民黨這
次選舉遭受到重大挫敗，很明顯像是高房

價或是就業等問題，不能夠符合民眾要求，所
以國民黨一定要改革。

洪秀柱籲青壯有志之士站出來
郝龍斌表示，他願意承擔一些責任，但他相
信若有人願意勇於承擔，這是好事；現在外界
都認為黨內沒有人願意負責任，影響支持者或
是社會大眾對黨的觀感。他說，他個人相信有
人願意勇於承擔，但若到時真的沒有人出來的
話，他會慎重考慮。
昨天有34位國民黨「立委」聯署力挺朱立倫參

選黨主席，發起聯署的「立委」廖正井表示，參
與聯署的「立委」們認為朱立倫年輕、體察民
意、藍綠關係好，是國民黨最佳主席人選。
對此，郝龍斌表示「很好、非常好」，朱立

倫是非常好的人選，但大家仍要尊重其本人意
願，若朱願意承擔是好事一件。

國民黨副主席兼代理秘書長洪秀柱亦呼籲，
希望黨內青壯有志之士能站出來，重新贏回社
會對國民黨的信賴。

王金平吳敦義否認結盟
另外，也有部分黨內人士希望身兼代理黨主

席的「副總統」吳敦義或「立法院長」王金平
出來擔任黨魁。不過，吳敦義重申「說不選就
是不選」，王金平也說，「我沒有這個想
法」。
對台灣政壇傳出「吳王結盟」，王金平選黨

主席、吳敦義代表國民黨角逐2016大位；王、
吳兩人同聲否認，表示從沒有聽過這項說法。
吳敦義說，兩人多年交情，但對兩人緊密合作
一事，從來沒聽過。
台灣指標民調昨日發布民調，49.2%認為國民

黨很難再改變，甚至會被民眾淘汰；29.5%表示
國民黨有能力改革成為更具競爭力的政黨，
21.2%未明確表態。

香港文匯報訊 中國國民黨主席補選將於12、13日領表，明年1月17日進行投
票。身兼中國國民黨副主席的台北市長郝龍斌昨日（11日）表示，國民黨主席改
選，他相信有人願意勇於承擔，若沒人出來的話，他願意慎重考慮。與此同時，當
天有34位國民黨「立委」聯署，力挺另一位副主席、新北市長朱立倫參選黨主席。

■台北市長郝龍斌昨日至萬華區艋舺青山宮參拜，並參加靈安尊王暗
訪暨遶境活動的起駕護轎儀式。 中央社

■■台灣著名經濟學台灣著名經濟學
家高希均家高希均。。中通社中通社


